



CANADA

Communiqué

n° 31

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
LE 15 MARS 1973

VISITE AU CANADA DU  
MINISTRE NORVÉGIEN DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

---

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

MANCHÉD CIB 01 01 01

Le Ministère des Affaires extérieures a annoncé aujourd'hui que M. Dagfinn Vårvik, Ministre norvégien des Affaires étrangères, fera une visite officielle à Ottawa, les 13 et 14 avril prochains.

En quittant Ottawa, M. Vårvik passera deux jours à Edmonton, puis il se rendra à titre privé à Seattle (Washington) avant de rentrer en Norvège.

Lors de son voyage à Ottawa, M. Vårvik sera accompagné de M. Kjell Vibe, Directeur général des Affaires politiques au Ministère norvégien des Affaires étrangères et de M. Asbjørn Ringen, Secrétaire du Ministre.

On trouvera ci-joint une brève note explicative sur les relations du Canada avec la Norvège ainsi qu'une notice biographique de M. Vårvik.

## LES RELATIONS DU CANADA AVEC LA NORVÈGE

---

La Norvège et le Canada ont été des alliés dans la guerre et dans la paix. Les deux pays partagent souvent les mêmes points de vue sur les questions soulevées au sein des organisations internationales telles les Nations Unies ou comme partenaires au sein de l'Organisation du Traité de l'Atlantique nord. Ils défendent des valeurs semblables dans plusieurs domaines dont l'environnement, le nord, la politique sociale. Par le passé, tous deux ont tiré parti de l'expérience de l'autre dans tous ces domaines.

Des relations diplomatiques officielles entre la Norvège et le Canada ont d'abord été établies en 1942, lorsque la Norvège a ouvert une mission à Ottawa. En 1943, l'ancien Gouverneur général du Canada, le major-général Georges Vanier, était accrédité en qualité de ministre auprès du Gouvernement norvégien en exil à Londres. Le Canada a ouvert une mission à Oslo en 1946. Les deux gouvernements ont élevé leurs missions au rang d'ambassades en 1955.

La Norvège compte au nombre des dix clients les plus importants du Canada dans le monde. Les ventes du Canada à la Norvège s'élevaient à 186 millions de dollars en 1971, ce qui représente 80 pour cent des exportations canadiennes de minerais de nickel et de cuivre, de matte et de concentrés. Les ventes canadiennes à la Norvège de produits hautement usinés ont augmenté de 50 pour cent au cours de la période 1969-1971. Les exportations de la Norvège vers le Canada comprenant principalement des anodes, des cathodes et des lingots de nickel, du poisson, des fourrures et des denrées alimentaires spéciales se sont élevées à 53 millions de dollars.

La visite de M. Vårvik s'inscrit dans le cadre d'un échange permanent de visites entre le Canada et la Norvège. En 1969, le Ministre norvégien de la Défense et le Ministre des Affaires municipales ont fait des visites officielles au Canada. Au cours de cette même année, le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, s'est rendu en visite officielle en Norvège. En 1971, Le Comité parlementaire norvégien sur les transports et les communications a effectué une tournée d'étude au Canada et, l'année suivante, l'Institut du Gouvernement norvégien d'organisation et de gestion a visité Ottawa. En 1971, le Ministre canadien de la défense s'est rendu en Norvège.

M. DAGFINN VÅRVIK

MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

M. Vårvik est né le 8 juin 1924 à Leinstrand dans le Sør-Trøndelag en Norvège. Fils de cultivateur, il obtient un diplôme en économique de l'Université d'Oslo en 1951.

M. Vårvik est secrétaire du groupe parlementaire du Parti centriste de 1952 à 1961, puis il devient correspondant politique du journal norvégien Nationen (La Nation). En 1963, il accède au poste de rédacteur en chef du journal.

M. Vårvik devient président du Comité du programme du Parti centriste en 1965. Il est président adjoint du Parti centriste jusqu'en 1967. Pendant une courte période, soit en 1962 et 1963, il siège au Storting (Parlement) en qualité de député du comté d'Akershus.

M. Vårvik occupe brièvement le poste de Ministre des Finances en 1963 pour ensuite devenir Ministre des Prix et des Salaires de 1965 à 1971.

En octobre 1972, M. Vårvik est nommé Ministre des Affaires étrangères au sein du gouvernement de coalition du Premier Ministre Lars Korvald.